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開　会

閉　会

出

席

者

豊春地区公民館長兼豊春第二公民館長　溝口　通明

会　議　録

会 議 の 名 称 令和３年度　第１回　春日部市公民館運営審議会

開 催 日 時 令和３年 ７ 月 ９ 日( 金 )
午前・午後　１０時００分

午前・午後　１１時１５分

開 催 場 所 春日部市中央公民館　２階　ギャラリー

議長(会長等)氏名 会長　関根 金次郎　

委員氏名

(出席人数：１４人)

窪田　忍、染矢　圭子、今村　純雄、井上　みち子、横山　由美、

小林　久美恵、青柳　孝男、森　義久、関根　金次郎、金重　一夫、

髙﨑　光英、越沼　正一、谷口　正憲、泰楽　富夫

説 明 者
そ の 他

(出席人数：３人)

中央公民館長、川口管理担当主幹、田中事業担当主幹

事 務 局

(出席人数：１３人)

社会教育部長　関口 信義

中央公民館長　矢野 仁史

粕壁地区公民館長兼粕壁南公民館長　隅田　松千代

内牧地区公民館長兼内牧南公民館長　島崎　勇治

武里地区公民館長兼武里東公民館長兼武里市民センター所長　大山　祐二

幸松地区公民館長兼幸松第二公民館長　今井 達哉

豊野地区公民館長兼藤塚公民館長　村田 誠

武里南地区公民館長兼武里大枝公民館長　島田 敬

庄和地区公民館長兼庄和南公民館長兼庄和市民センター正風館長　芳池 修

中央公民館管理担当主幹　川口 英典

中央公民館事業担当主幹　田中 正顕

中央公民館管理担当主査　篠原　将典

次第及び公開・一部
公開・非公開の区分

委嘱状交付：公開
委員紹介・職員紹介：公開
会長・副会長の選出
報告事項
　（１）令和２年度事業報告について：公開
議事
　（１）議案
　　　　令和３年度事業計画について：公開
その他：公開

一部公開・非公開
の場合はその理由

□  要綱第３条第１号該当：

□  要綱第３条第２号該当：

□  要綱第３条第３号該当：

□  要綱第３条第４号該当：
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会 議 資 料

会議次第
公民館長名簿
令和３年度 「春日部市の公民館」
春日部市公民館運営審議会会議運営要領
春日部市公民館運営審議会傍聴取扱要領
審議会委員名簿・春日部市公民館運営審議会条例
令和３年度事業報告（資料１）
春日部市公民館における新型コロナウイルス感染防止ガイドライン

会議録の作成方法

□　録音テープ等を使用した全文記録

■　録音テープ等を使用した要点記録

□　要点記録

会議録署名の指定
　窪田　忍
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

事務局 １　開会

教育長 ３　あいさつ

事務局 ２　委嘱状交付

事務局 ４　委員紹介・職員紹介

　各委員の自己紹介

　職員の自己紹介

５　会長・副会長の選出

事務局 　会長職に関根委員、副会長職に小林修委員が選出される

議　長 ５　議事

議　長 　議事録署名人に窪田委員を指名します。

（１）報告事項　令和２年度　事業報告について　

　報告事項　令和２年度　事業報告について、事務局より説明をお願

いします。

事務局 　令和３年度春日部市の公民館により説明

議　長 　説明に対し、質問、意見を求めます。

委　員 　７ページ記載の歳入歳出について社会教育使用料と２３９ページ

記載の使用料と金額では相違がありますがどういうことですか。

事務局 　７ページ記載の社会教育使用料は当初見込みの金額となっており、

２３９ページ記載の使用料は実際の決算額となります。

委　員 　２４０ページ記載の新型コロナウイルス感染防止の経過報告をみる

と、各公民館の定員数について昨年の７月に行われた第１回公民館運

営審議会で示されたガイドラインが現在も適用されているという認識

でした。そのため、例えば中央公民館と正風館では講堂を１００人ま

でしか利用できないと思っておりました。１００人ですと行事を行う

ことが難しいと断念していました。ところが昨年７月１０日以降定員

数が２００人程度まで緩和されるなどが行われているようでしたが、

把握することができませんでした。各公民館だより等の資料にも記載

がありませんでした。また、２４０ページ最後の行で平成３３年と記
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　次に議案（１）令和３年度事業計画について、事務局より説明を

ページに掲載しておりましたが、公民館だよりへの掲載などのきめ細

お願いします。

議　長

載がありますがどのような意味か説明をお願いします。

発　言　者 発言内容　・　決定事項

事務局 定員数については、昨年７月１０日に国の新たな基準が示されたため

その緩和される内容に基づき定員を変更しています。平成３３年の表

記については記載誤りで、令和３年が正しい表記です。

ガイドラインの変更について利用者への周知については、市のホーム

やかな対応ができなかったことは申し訳ありませんでした。

ますがいかがですか。

事務局 ＜令和３年度事業計画について説明＞

議　長

　ほかに、ご意見ありますか。

議　長

　説明に対し、質問、意見を求めます。

委　員 中央公民館で開催されたカスリーン台風水害写真展については良い

展示会だったと思います。このような展示会については、広く市民

へ周知した方が良いと考えます。そのうえで、どのように各地区の

関心状況の把握に努められているのか、アンケート調査を行ったか

伺います。

事務局 アンケートにつきましては行っており、資料１中央公民館事業報告

の下の項目に、成果・参加者の声を記載しております。

今後の周知方法につきましては、市広報や公民館だよりへ掲載する

など工夫してまいります。

委　員 延べ人数が２２２人では、６日間で割り返すと少ないと感じます。

前回の東日本大震災では、もっと多くの方が来場されたかと思いま

す。このような展示の場合は、身近に迫っている危険を考慮して各

地区で連携して公民館全体で配付するなど啓蒙運動が必要かと思い

事務局 周知につきましては、各地区の公民館だよりに掲載するなど取り組

んでまいります。
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議　長 　ほかに、ご意見ありますか。

発　言　者 発言内容　・　決定事項

委　員 今年度の体育祭中止に伴い、地域のコミュニティが希薄になること

から、地域が一緒になってできる代替え案はありますか。

応募者が多い事業については、複数回にわけるようなコロナ禍での

事務局 コロナの影響に伴い、残念ながら中止となりましたが、代替えにつ

いては各地区の中で３密を避けながら、できる事業を模索している

状況です。

対応を行っていますか。

委　員 ぜひ、地域をまとめていただきたいと思います。事業の関係ですが

事務局 新型コロナウイルス感染防止の観点から、事業は定員の２分の１の募

集で行っていますが、実施結果を確認しながら、好評をいただいてい

る事業は繰り返し行っていくことを検討してまいります。

委　員 公民館事業ではありませんが、ワクチン接種の予約の支援をされてい

ると伺っています。その状況をお聞きします。

事務局 各公民館で予約の代行をしており、６月末現在で、問い合わせは件数

は約１，７００件です。そのうち、予約の代行については８１３件を

行っています。

委　員 今後も地域に根差した公民館として期待いたします。

議　長 　事務局より何かありますか。

事務局 　この度の委員改選に伴い、新たに、春日部市人権教育推進協議会の

会員、春日部市社会教育委員の委員について、それぞれ１名の選出が

必要となります。これまでの経緯では、人権教育推進協議会について

は会長職にある方を、社会教育委員は、「春日部市いきいきクラブ連

合会」副会長の今村委員にお願いをしてきたところです。今回、社会

教育委員ににつきましては、６月２９日に開催ということもありまし

たので、引き続き今村委員に事前にお願いさせていただき、お引き受

けいただきましたのでご報告いたします。

議　長 　わかりました。それでは、人権教育推進協議会の選出にあたっては

何か条件がありますか。
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委　員 防災担当者や地区長などと定期的なコミュニケーションをとり、訓練

内容を検討しながら高度な訓練を実施するとともに、災害に備えたマ

ニュアルも必要だと思いますが、マニュアルはありますか。

アルを活用してまいります。

事務局 防災対策課で避難所開設訓練の際に使用した災害に備えたマニュアル

を備蓄品とあわせて収納しており、避難所となった場合はそのマニュ

まると考えますがいかがですか。

と考えております。

集し同様の訓練を行ったところです。各地区でも避難所訓練を年２回

実施していますので、それにあわせて避難所開設訓練を実施できれば

承認されました。

委　員 社会教育委員会議の内容について報告します。

事務局 ６月下旬に防災対策課主催で１週間程度開催されました訓練は、地域

議　長 　その他に何かありますか。

の方、職員合同で避難所開設訓練を含め実施したものです。その後、

中央公民館でも昨年に引き続き、中央公民館避難所開設の担当者を招

発　言　者 発言内容　・　決定事項

事務局 　特に条件はありません。事務局としては、人権教育推進協議会の会

員には会長の関根委員にお願いできればと考えております。

議　長 　事務局の説明のとおり、委員を選出することに異議はありませんか。

各委員 　【異議なしの声】

議　長 　異議なし、とのことなので、事務局の説明のとおり選出します。

　その他に何かありますか。

参考になりました。このような取組が各公民館で行われれば意識が高

社会教育についての事業及び予算などについて審議され、各委員から

器訓練と避難訓練だけでなく、避難所開設の訓練も重要と考えます。

委　員 近年、想定外の災害が全国的に発生しており、災害時の避難場所とし

て公民館の役割は大きいと感じております。従来の防災訓練で、消火

先日中央公民館で行われた避難所開設訓練に参加しましたが、非常に
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議　長 　その他に事務局から何かありますか。

イコール避難所だというイメージを持っていただきたいと考えていま

委　員 わかりました。そのほか、防災担当者と地域を含めたコミュニケーシ

す。今後、避難所開設の訓練の中で様々なことを学ぶ機会となる講座

を設けていただきたいと思いますがいかがでしょうか。

ョンの図り方についても検討していただきたい。地域の方が、公民館

事務局 啓発を含めた講座を検討してまいります。

発言内容　・　決定事項発　言　者

事務局 　次回の会議の日程についてご連絡します。

　通年ですと次回の会議については、１２月頃に開催を予定している

ところですので詳細は、改めてご案内します。

議　長 　以上で議事を終了する。

９　閉会

事務局 　最後に会長より、閉会のごあいさつをお願いします。

会長 　会長あいさつ

　議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。

　　　　令和３年７月９日

署名者の職・氏名 委員　　窪田　忍


